
Salmo 49 

 

La insensatez de confiar en las riquezas 

el contraste del salmo 49 nos habla, que, en lugar de poner nuestra esperanza, nuestra 

confianza en Dios y en sus promesas, en sus palabras, en su sabiduría, en conocerle, es 

absurdo poner nuestra confianza en nuestros recursos, en nuestros bienes materiales, en 

nuestros propios talentos ¡es absurdo! Este salmo nos habla de la confianza de los necios, o 

la confianza de los tontos, la confianza efímera de aquellos que no consideran a Dios como su 

principal recurso, como su principal amparo. 

Al músico principal. Salmo de los hijos de coreé, éste es otro de los salmos que es elaborado 

por los hijos de coreé. 

Sal 49:1    Oíd esto, pueblos todos;  Escuchad, habitantes todos del mundo,  

 

Sal 49:2  Así los plebeyos como los nobles,  El rico y el pobre juntamente.  

Éstos es para todos, Dios no hace acepción de personas, Dios no distingue clases sociales, 

Dios le habla a todo el mundo. 

Sal 49:3  Mi boca hablará sabiduría,  Y el pensamiento de mi corazón inteligencia.  

 

Sal 49:4  Inclinaré al proverbio mi oído;  Declararé con el arpa mi enigma.  

Aquí está hablando de que el mayor anhelo que tenemos que buscar, no importa nuestro 

estatus social, no importa quiénes seamos, la exhortación que nos está haciendo es; inclinar 

a la sabiduría de Dios nuestro oído, estar atentos, tener un espíritu humilde, tener un espíritu 

enseñable, tener un espíritu que está deseando aprender, experimentar cosas nuevas de parte 

de Dios, esto está hablando, esfuérzate por conocer a Dios. 

Es falso el concepto de que no vale la pena adquirir conocimiento, que el conocimiento 

envanece, pero eso no es cierto, el señor nos exige siempre a escudriñar las escrituras y a 

aprender de ellas; entonces todos los otros argumentos son falsos, fuera de contexto y sin 

sentido. 

Es un pecado saber hacer lo bueno y no hacerlo, entonces si sabes que es bueno estudiar y no 

lo haces estas transgrediendo uno de los mandamientos de Dios. Dios nos ha llamado a 

escudriñar, a buscar en su palabra como si fuera una piedra preciosa, entonces es negligente 

no hacer lo que Dios nos ha ordenado que hagamos. 

Sal 49:5  ¿Por qué he de temer en los días de adversidad,  Cuando la iniquidad de mis 

opresores me rodeare?  

¿Porque he de estar asustado con miedo escuchando a mi inclinación al mal que pone temores 

en mi corazón y saca conjeturas razonamientos que ni en realidad existe? pero eso causa 

tristeza en nuestro corazón y angustia ¿por qué tiene que haber esto en nuestra vida? Para 

darnos cuenta lo que es correcto de lo incorrecto. Esto te enseña que tienes que esforzarte a 



aprender de Dios para no ser un ignorante sino ser un hombre recto que sabe discernir entre 

el bien y el mal, que sabe discernir lo que es bueno y lo que es malo. La ignorancia es una de 

las principales causas de temor, pero cuando tú estás bien informado y conoces las promesas 

del señor, entonces el miedo se esfuma de tu vida y aparece la paz, el gozo y la alegría. 

Si tienes temor dice la escritura que aún no has sido perfeccionado en el amor, cuando hemos 

conocido al Dios de amor, al Dios de misericordia, al dios de la gracia entonces nuestro 

corazón está tranquilo y sosegado. Como dijo nuestro señor Yesuha venir a mí los cargados, 

los cansados, los atribulados, los maltratados y yo os daré paz y descanso. 

Aquí viene un contraste, aquellos que en vez de confiar en la sabiduría de Dios, confían en 

sus bienes. 

Sal 49:6  Los que confían en sus bienes,  Y de la muchedumbre de sus riquezas se jactan,  

 

Sal 49:7  Ninguno de ellos podrá en manera alguna redimir al hermano,  Ni dar a Dios su 

rescate  

 

Sal 49:8  (Porque la redención de su vida es de gran precio,  Y no se logrará jamás),  

Este versículo es contundente, no importa cuántas buenas obras puedes hacer, no importa 

cuántos donativos hagas, no importa lo que puedes hacer por obtener tu salvación, no podrás 

obtener la jamás ¿por qué? Porque la redención del alma es de gran precio. En otras palabras 

la redención de tu alma es impagable, no se puede pagar, no tenemos la capacidad de pagar 

el rescate de tu propia vida ¿por qué? Por una sencilla razón, porque para estar en la presencia 

de Dios el requisito es ser totalmente perfecto no haber pecado jamás, y eso solamente lo ha 

conseguido nuestro señor Yesuha el mesías el apagado el rescate, porque él es el único digno 

de poder pagar tu redención. 

Él se entregó como una ofrenda por nuestro pecado y por eso es por sus méritos, por sus 

méritos y sus virtudes por lo que él hizo en esa cruz y por eso nosotros podemos tener acceso 

a esa vida eterna. 

Sal 49:9  Para que viva en adelante para siempre,  Y nunca vea corrupción.  

 

Sal 49:10  Pues verá que aun los sabios mueren;  Que perecen del mismo modo que el 

insensato y el necio,  Y dejan a otros sus riquezas.  

Que absurdo es trabajar y trabajar y dejar las riquezas a otros. 

Sal 49:11  Su íntimo pensamiento es que sus casas serán eternas,  Y sus habitaciones para 

generación y generación;  Dan sus nombres a sus tierras.  

Esto también es absurdo pensar que las posesiones que tenemos aquí en la tierra son 

nuestras, y que las vamos a aprovechar siempre, pero es solamente una ilusión porque hemos 

venido sin nada y nos vamos al polvo sin nada ¿entonces qué haremos? Sólo se puede hacer 

una cosa y es entregar tu vida aquel que pagó el rescate, y servirle porque él nos ha prometido 

que estaremos con él por la eternidad y podremos deleitarnos en estar en su presencia. 



Sal 49:12  Mas el hombre no permanecerá en honra;  Es semejante a las bestias que perecen.  

 

Sal 49:13  Este su camino es locura;  Con todo, sus descendientes se complacen en el dicho 

de ellos. Selah  

Es un camino de locura pero no solo eso, sino que sus descendientes continúan la misma 

locura. 

 

Sal 49:14  Como a rebaños que son conducidos al Seol,  La muerte los pastoreará,  Y los 

rectos se enseñorearán de ellos por la mañana; (Dios se encarga que los impíos los que no 

quieren la luz que Dios otorga, que no quieren vivir conforme a las normas de Dios y prefieren 

su propia gloria y no le importa nada que tenga que ver con Dios)  Se consumirá su buen 

parecer, y el Seol será su morada.  

Aquí podemos ver lo absurdo de estar haciendo cirugías plásticas en el cuerpo, pensando que 

la belleza se mantendrá para siempre, esperando mantenerse jóvenes y hay algunos que 

llegan hasta al grado de hacerse tantas cirugías que en vez de parecer algo bonito se convierte 

en algo muy feo. Y todo eso por el afán de mantener su buen parecer  para siempre. 

Éste cuerpo va ser transformado, este cuerpo que se enferma, que es débil, este cuerpo 

corruptible será transformado por un cuerpo incorruptible, no nos preocupemos por este 

cuerpo estar contento con el cuerpo que nos ha dado el señor porque él siempre nos da lo 

mejor. 

Sal 49:15  Pero Dios redimirá mi vida del poder del Seol,  Porque él me tomará consigo. 

Selah  

Aquí tenemos la misma idea que expresó Pablo, al decir donde está oh muerte tu victoria, 

sobriedad es la muerte en victoria, él habló de la victoria que tendremos cuando el señor 

resucite nuestro cuerpo mortal. 

Sal 49:16  No temas cuando se enriquece alguno,  Cuando aumenta la gloria de su casa;  

 

Sal 49:17  Porque cuando muera no llevará nada,  Ni descenderá tras él su gloria.  

 

Bush Sal 49:18  Aunque mientras viva, llame dichosa a su alma,  Y sea elogiado cuando 

prospere,  

 

Sal 49:19  Entrará en la generación de sus padres,  Y nunca más verá la luz.  

No tenemos que preocuparnos y desear nada de lo que vemos con nuestros ojos si no nada 

más tenemos que mirar aquel que pagó nuestro rescate, aquel que dio su vida por ti, el pago 

la deuda que nosotros no podíamos pagar para qué pudiéramos estar en el reino del Dios 

padre eterno creador del universo, entonces no permitas que ningún pensamiento, ni 



ninguna idea perturbe tu alegría, tu gozo de poder estar por la eternidad con nuestro señor 

para siempre. 

Siempre tenemos que estar contentos con lo que tenemos pues por algo Dios nos ha dado lo 

que tenemos, entonces tenemos que estar satisfechos con lo que Dios nos da por es lo mejor 

para nosotros. 

Sal 49:20  El hombre que está en honra (el hombre que Dios le ha dado riquezas pero no 

comprende que las riquezas son pasajeras, son temporales) y no entiende,  Semejante es a 

las bestias que perecen.  

Aquí nos da una anotación de cuál es el resultado de no poner la confianza en Dios y por la 

confianza en las riquezas, pues llegaremos a ser bestias, animales, llegaremos a ser personas 

sin luz, sin futuro, y sin esperanza. 

Lo más importante es adquirir conocimiento de la palabra de dios, ya que los cielos y la tierra 

pasarán más su palabra permanecerá para siempre. La gloria del hombre es como la neblina, 

la gloria del hombre es como la flor del campo, como la hierba que se seca, pero la palabra de 

Dios permanece para siempre. Entonces no tenemos que gloriarnos, ni presumir de las cosas 

temporales, solamente aquellas que permanecen para la eternidad.  

Jeremías 9:23   Así dijo el señor: No se alabe el sabio en su sabiduría, ni en su valentía se 

alabe el valiente, ni el rico se alabe en sus riquezas. 24  Mas alábese en esto el que se hubiere 

de alabar: en entenderme y conocerme,(A) que yo soy el señor, que hago misericordia, juicio 

y justicia en la tierra; porque estas cosas quiero, dice el señor. 

No hay mejor final que este, no hay nada que explicar solamente leer lo que dice Jeremías 

tenemos el final de este salmo maravilloso para que nos sirva para aprender lo que realmente 

quiere el señor para cada uno de nosotros que le conozcamos que le alabemos y que 

cumplamos cada uno de sus mandamientos para que tengamos vida eterna que él nos da 

gratuita. Amén 

 


